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Destacan a estudiantes de 
colegios públicos que lograron 
buen resultado en la PAES 
EDUCACIÓN PÚBLICA. Jóvenes son de las ocho comunas de la provincia cuyos 
establecimientos municipales pasaron a dependencia del SLEP Valdivia. 

PRENSA LED 

TAMARA CHEUQUELLANCA, LANCO 

na felicitación especiala 
u los estudiantes de la 

educación pública dela 
Provincia de Valdivia que obtu- 
vieron buenos resultados en la 
PAES, entregó el director ejecu- 
tivo delSLEP Valdivia, Juan Car- 
los Durán. 

En particular, desdela insti- 
tución (que ahora esla sostene- 
dora de los establecimientos 
traspasados desde las munici- 
palidades) relevaron logros de 
jóvenes en las comunas de Val- 
divia, Lanco, Panguipulli y Ma- 
riquina, con alto rendimiento 
enlas pruebas (Ranking 1000) y 
buen promedio de egreso de 
enseñanza media (NEM). 

Se trata de Javier Saavedra 
Jara del Liceo Politécnico de Val- 
divia(NEM823, Ranking1000), 
Sofia Esparza Sandoval Liceo 
Politécnico de Mehuín (NEM 
951, Ranking 1000 y PAES His- 
toria, S17); Lia Erices Quichiyao, 
de Liceo Altamira de Panguipu- 
li (NEM 994, Ranking 1000 y 
PAES matemática 838) y Tama- 
ra Cheuquellanca de Liceo Bi- 
centenario Camilo Henríquez 
de Lanco (NEM 985 y Ranking 
1000-PAES matemática, 938). 

También Cristopher Gallar- 
do, alumno del Liceo Bicente- 
nario con 938 puntos; Ignacio 
Espinoza y Felipe Anguita, am- 
bos de Colegio Juan Sebasti 
Bach, con 992 y 938 respectiva- 
mente. Fernando Palma No- 
rambuena, de Liceo Armando 
Robles Rivera, con 938 puntos y 
Alonso YáñezBarriga, del Liceo 
Blest Gana con 992 puntos en 
Matemáticas. 

  

     

VALDIVIA-MARIQUINA 
Los jóvenes destacados com- 
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JAVIER SAAVEDRA, VALDIVIA. 

66 
Siempre fui estudio- 
so. Creo que lo que 
fue clave para mí fue 
ser preocupado, es- 
tudiar. Les recomien- 
do, que estudien 
siempre, que no les 
dé miedo llegar más 
allá, que seatre- 
van...” 

Javier Saavedra Jara 
Egresado del Liceo Politécnico 

Valdivia 

partieron sus historias y conta- 
ron sus experiencias como 
alumnos de colegios públicos. 

JavierSaavedraJara, egresa- 
do del Liceo Politécnico de Val- 
divia, estudióla especialidadde 
Mecánico Industrial y ahora 
quiere estudiar en la universi- 
dad Ingeniería Mecatrónica. 
“Yo como estudiante siempre 
fui estudioso, siempre sacaba 
como los primeros lugares. 
Nunca me fue mal y también 
era ordenado. Creo que lo que 
fueclave paramífueser preocu- 
pado, estudiar. Les recomien- 
do, que estudien siempre, que 
noles dé miedo llegar másallá, 
queseatrevan”, señaló. 

Sobre su experiencia esco- 
lar dijo que “para mí significó 
mucho, fue una experiencia 
agradable para mí haber estu- 
diado en una escuela pública. 
Conocía mucha gente bacán y 
mesiento bien”. 

Desde Mehuín, Sofia Espar- 

prensa SLED 

LÍA ERICES, PANGUIPULLI. 

66 
En un principio estu- 
diar en una escuela 
pública me hizo sen- 
tir que estaba en des- 
ventaja con colegios 
particulares, pero 
creo que con estudios 
y buenos profesores 
como los que yo tuve, 
se puede lograr” 

Tamara Cheuquellanca 
Liceo Bicentenario 

Camilo Henríquez Lanco 

zaSandoval del Liceo Politécni- 
cose especializó en Acuicultura 
hoy se prepara para estudiar 
Derecho enla Universidad Aus- 
tral de Chile, en Valdivia. La es- 
tudiante, afirma que “yo creo 
queesperabaunresultado más 
bienregular, pero me fue súper 
bien. Osea, yo había estudiado 
másquenada para Historia y de 
igual manera recibí un buen 
puntajeen Lenguaje y Matemá- 
ticas. Alsaber los resultados mi 
reacción fue de casillorar, por- 
que me emocioné demasiado 
porque me había esforzado, o 
sea, lo que yo veía ahí era el re- 
fejo de miesfuerzo y de mide- 
dicación igual, de mi perseve- 
rancia. Mi familia fue testigo de 
mi proceso, así que se emocio- 
naron mucho igual, llegaron a 
llorarindluso”, explicó. 

Frentealroldela educación 
pública en su vida, explica que 
“para mí fue un aporte, total- 
mente. Yo venía de estudiar en 

    

SOFÍA ESPARZA, MEHUÍN, MARIQUINA 

unliceo particular subvencio- 
nado y el cambio fue notorio 
porque por lo menos acáal ser 
un liceo más pequeño, los pro- 
fesoresigual tienden comoaen- 
focarse como las necesidades 
de cada estudiante y en lo que 
pueden entregar igual”. 

PANGUIPULLI-LANCO 
Desdeel Liceo Altamira dePan- 
guipulli, Lia Erices Quichiyao; 
cuenta que quiere estudiar Me- 
dicina desde hace muchos años 
“Y por eso he cuidado mi NEM 
desde primero medio; pero lo 
que sí puedo recomendar es 
que sean constantes con el estu- 
dio”. 

Sobresu educación, explicó 
que “siento que muchas perso 
nas tienen una visión negativa 
sobre los colegios públicos. En 

PRENSA PAILACO 

  

ELALCALDESE REUNIÓ CON LOS TRABAJADORES Y BUSCARÁN ALTERNATIVVAS 

Paillaco no tiene fondos 

Para pagar $127 millones 
en finiquitos del DAEM 
DESPIDOS. Funcionarios salieron de la 
municipalidad tras apertura de SLEP 

ificultades para pagar 
D los finiquitos delos tra- 

bajadores que fueron 
despedidos tras el cierre del 
DAEMdebidoal traspaso delos 
colegios al SLEP, se encuentra 
la Municipalidad de Paillaco. 

Desde la institución expli- 
caron que “el 31 de diciembre, 
la Municipalidad de Paillaco 

de administrar la educa- 
ción, pasando a manos del Es- 
tado y disolviendo el Departa- 
mento Administrativo de Edu- 
cación Municipal (DAEM). En 

consecuencia, los funcionarios 
que operaban paraeste depar- 
tamento debían ser finiquita- 
doso absorbidos porla Munici- 
palidad. Allíradica el principal 
problema, si bien el monto de 
la deuda figura en el presu- 
puesto del 2025, no existe eldi- 
nero en las arcas municipales 
para cancelar los finiquitos”. 

  

$127 MILLONES 

nicipio.con los 22 exfunciona- 
rios alcanza la cifra de $127 
millones, la cual debe ser 
cancelada diez días hábiles 
después del cierre del DAEM, 
es decir, el 15 de enero. 

Desde el actual gobierno 
comunal, apuntan directa- 

mente a la falta de gestión de 
la administración anterior 
para aprovisionar los recur- 
sos para el pago delos finiqui- 
tos. 

“Desde finales de 2023 que 
se sabía que se tenía que dejar 
fondos para el pago delos fini- 
quitos delos funcionarios que 
no serían absorbidos por la 
Municipalidad. La administra- 
ción anterior tuvo el tiempo. 
necesario para prepararse pa- 
ra esta situación. Yo en mi rol 
como concejal insistí y pedí 
que seaclarara el problema, 
pero nunca hubo mayor res- 
puesta de cómo se iban a des- 
pejar las inquietudes”, indicó 

mi caso, mi liceo es excelente 

en todos los aspectos. Tiene 
una muy buena infraestructu- 
ra, profesores capacitados y 
con mucha vocación al momen- 
to de enseñar. Y eso es lo que 
másimporta”. 

Mientrasque, desde Lanco, 
“Tamara Cheuquellanca Carrillo 
del Liceo Bicentenario Camilo 

Henríquez, explica que “siem- 
pre he sido organizada y com- 
prometida con los estudios, 
quiero estudiar Medicina”. 

Sobresu paso por la educa- 
ción pública, expreso “en un 
principio estudiar en una es- 
cuela pública me hizo sentir 
que estaba en desventaja con 
colegios particulares, pero, aun- 
queasíes, pues losresultados lo 
confirman; creo que con estu- 
dios ybuenos profesores, como 
losque yo tuve, se puede lograr 
buenos resultados”.C23 

Realizan hito de 
instalación de 
SLEP Valdivia 

eAlas11.30 horas de hoy, en el 
Liceo Armando Robles de Val- 
divia, serealizaráelhito deins- 
talación del nuevo SLEP Valdi- 

via. 
Ala ceremonia asistirán el su- 

perintendente de Educación 
Mauricio Farías, la subsecreta- 

ria de Educación Parvularia, 
Claudia Lagos y el director (5) 
dela Dirección de Educación 
Pública, Patricio Leiva. 

Además estarán el seremi de 

Educación Juan Pablo Gerter y 
el director ejecutivo del Slep 
Juan Carlos Durán, quien desta- 
có la importancia del paso que 
se está dando con este hito. 
“Laeducación pública chilena 

  

PRENSASLEP 

  

JUANCARLOS DURAN, DIRECTOR SLEP 

ha dado un paso muy significa- 
tivo al establecer entre su im- 
plementación a los Servicios 
Locales de Educación Pública 

para poner en valorel rol de la 
enseñanza y en potenciar su 
papel como formadora de per- 
sonas que son los niños, niñas 
jóvenes yadultos que estudian 
en nuestras salas”, manifestó el 
director. 153 
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